

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis, Sifat dan Lokasi Penelitian**

##### **1. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang dilakukan adalah penelitian lapangan (*Field research*) yang dilakukan dalam pengumpulan data langsung ke lokasi penelitian. Jadi penelitian ini akan mengumpulkan data dengan cara mendatangi langsung lokasi penelitian yaitu usaha *jukung* Berkat Marina di Desa Hambuku Pasar, Kecamatan Sungai Pandan, Kabupaten Hulu Sungai Utara.

##### **2. Sifat Penelitian**

Penelitian ini adalah penelitian yang bersifat deskriptif kualitatif yaitu peneliti berusaha menggambarkan pemecahan masalah yang ada berdasarkan data hasil dari wawancara dengan responden dan menganalisis dari data tersebut.

Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang lebih banyak menggunakan kualitas subjektif, mencakup penelaahan dan pengungkapan berdasarkan persepsi untuk memperoleh pemahaman terhadap fenomena sosial dan kemanusiaan (Hermawan, 2017).

Penelitian kualitatif dalam penelitian ini adalah menjelaskan dan menggambarkan mekanisme produksi usaha *jukung* Berkat Marina di Desa Hambuku Pasar, Kecamatan Sungai Pandan, Kabupaten Hulu

Sungai Utara berdasarkan informasi yang diperoleh melalui informan yaitu pemilik usaha dan tenaga kerja.

### 3. Lokasi Penelitian

Penelitian ini mengambil lokasi pada usaha *jukung* Berkat Marina yang beralamat di Desa Hambuku Pasar, Kecamatan Sungai Pandan, Kabupaten Hulu Sungai Utara.

## **B. Subjek dan Objek Penelitian**

Subjek dalam penelitian ini adalah pemilik usaha dan tenaga kerja pada usaha *jukung* Berkat Marina dan yang menjadi objek penelitian ini adalah mekanisme produksi usaha *jukung* Berkat Marina di Desa Hambuku Pasar, Kecamatan Sungai Pandan, Kabupaten Hulu Sungai Utara.

## **C. Data dan Sumber Data**

### 1. Data

Data adalah bahan mentah yang perlu diolah sehingga menghasilkan informasi baik kualitatif maupun kuantitatif yang menunjukkan fakta. Data yang digali dalam penelitian ini adalah data yang dikumpulkan dengan cara peneliti mewawancarai pengelola usaha *jukung* Berkat Marina.

Adapun data yang digali dalam penelitian ini adalah mengenai mekanisme produksi usaha *jukung* Berkat Marina di Desa Hambuku Pasar, Kecamatan Sungai Pandan, Kabupaten Hulu Sungai utara.

### 2. Sumber Data

Sumber data merupakan subjek dari mana data itu diperoleh. Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian yang akan dilakukan adalah responden ialah orang yang memberikan respon, yaitu orang yang memberikan informasi tentang data penelitian. Data lainnya seperti *Website* dan informasi dokumentasi lain yang dapat diambil melalui sistem *online* (internet).

Sumber data dalam penelitian ini adalah informan yaitu pemilik usaha dan tenaga kerja pada usaha *jukung* Berkat Marina.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Untuk mengumpulkan data yang diperlukan dalam penelitian ini maka penulis menggunakan beberapa teknik, yaitu:

1. Observasi merupakan suatu teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara mengadakan penelitian secara teliti, serta pencatatan secara sistematis (Arikunto, 2002). Istilah observasi diarahkan pada kegiatan memperhatikan secara akurat, mencatat fenomena yang muncul, dan mempertimbangkan hubungan antar aspek dalam fenomena tersebut (Gunawan, 2013). Observasi yang dilakukan peneliti dalam penelitian ini adalah observasi langsung yaitu, peneliti secara langsung mendatangi ke tempat penelitian pada usaha *jukung* Berkat Marina di Desa Hambuku Pasar, Kecamatan Sungai Pandan, Kabupaten Hulu Sungai Utara.
2. Wawancara adalah teknik untuk mengumpulkan data yang akurat untuk keperluan proses pemecahan masalah tertentu, yang sesuai

dengan data. Pencarian data dengan teknik ini dilakukan dengan cara tanya jawab secara lisan dan bertatap muka langsung dengan informan (Muhammad, 2008). Wawancara dalam penelitian ini adalah peneliti akan melakukan tanya jawab secara lisan dengan pemilik usaha dan tenaga kerja pada usaha *jukung* Berkat Marina di Desa Hambuku Pasar, Kecamatan Sungai Pandan, Kabupaten Hulu Sungai Utara.

## **E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data**

### **1. Teknik Pengolahan Data**

Ada beberapa teknik pengolahan data yang penulis gunakan yaitu:

- a) *Editing*, yaitu penulis mencetak kembali data yang telah terkumpul untuk mengetahui *apakah* semua lengkap dan dapat dipahami.
- b) Deskripsi, yaitu melaporkan data yang telah di edit dalam bentuk deskripsi.
- c) Interpretasi, yaitu memberikan analisis terhadap temuan penelitian berdasarkan data yang ada.

Dalam pendekatan yang digunakan dalam penulisan ini adalah pendekatan normatif. Pendekatan normatif yaitu mengacukan kepada ilmu ekonomi syariah.

### **2. Analisis Data**

Setelah data selesai diolah, maka langkah selanjutnya adalah menganalisis data tersebut dengan menggunakan analisis kualitatif

dengan menggunakan analisis model Miles dan Huberman, sebagai berikut (Iskandar, 2009).

a) Reduksi Data

Reduksi data merupakan proses pengumpulan data penelitian, seorang peneliti dapat menemukan kapan saja waktu untuk mendapatkan data yang banyak, apabila peneliti mampu menerapkan metode observasi, wawancara atau dari berbagai dokumen yang berhubungan dengan subjek yang diteliti. Maknanya pada tahap ini, si peneliti harus mampu merekam data lapangan dalam bentuk catatan-catatan lapangan (*field note*), harus ditafsirkan atau diseleksi masing-masing data yang relevan dengan fokus masalah yang diteliti.

b) Melaksanakan Display Data atau Penyajian Data

Penyajian data yang telah diperoleh ke dalam sejumlah matriks atau daftar kategori setiap data yang didapat, penyajian data biasanya digunakan berbentuk teks naratif. Biasanya dalam penelitian, kita mendapat data yang banyak. Data yang kita dapat di analisis oleh peneliti untuk di susun secara sistematis, atau simultan sehingga data yang diperoleh dapat menjelaskan atau menjawab masalah yang diteliti. Maka dalam display data, peneliti disarankan untuk tidak tergegas mengambil kesimpulan.

c) Mengambil kesimpulan / Verifikasi

Mengambil kesimpulan merupakan analisis lanjutan dari reduksi data, dan display data sehingga data dapat disimpulkan, dan peneliti masih berpeluang untuk menerima masukan. Menarik kesimpulan sementara, masih dapat diuji kembali dengan data di lapangan dengan cara merefleksikan kembali, peneliti dapat bertukar pikiran dengan teman sejawat, triangulasi sehingga kebenaran ilmiah dapat tercapai. Bila proses siklus interaktif ini berjalan dengan kontinu dan baik, maka keilmiahannya hasil penelitian dapat diterima. Setelah hasil penelitian telah diuji kebenarannya, oleh karena itu peneliti dapat menarik kesimpulan dalam bentuk deskriptif sebagai laporan penelitian (Iskandar, 2009).

Untuk menganalisis data yang sudah terkumpul penulis menggunakan deskriptif kualitatif yang memberikan gambaran mengenai mekanisme produksi usaha *jukung* di desa Hambuku Pasar, Kecamatan Sungai Pandan, Kabupaten Hulu Sungai Utara.